



2023年度 9月号

桜丘だより



2023年 9月 15日 西脇市立桜丘小学校 〒679-0322 西脇市黒田庄町石原 1470

TEL 28-2203 FAX 28-2992 sakurasyo-vp@city.nishiwaki.ed.jp

楽しい学校を自分たちの手で

特別活動委員会

1学期の終わりに、6年生が全校生に「楽しい学校にするためにどうしたらいいと思いますか。」とアンケートをとってくれました。その答えに「他の学年とたくさん関わることができたら。」「行事とか一緒にできて楽しいからそんな機会を増やす。」がありました。子どもたちに「具体的にどんな行事？」とたずねてみると、運動会や音楽会などの学校行事、学習や学級会、給食や休み時間などの学級活動などでした。実はこれらは、特別活動と呼ばれる時間です。もしかしたらみなさんも子ども頃楽しかった記憶としてこれらの時間が残っているのではないのでしょうか。この時間は自分たちでしたいことを話し合い、計画を立て、みんなで協力しながら、最後まであきらめず取り組むことということをします。それらが成されたとき、充実感や達成感を味わうことができます。一生懸命するからこそ、“楽しかった”という記憶に残るのでしょうか。実は、これからのプロセスが必要とされている力の一つである非認知能力です。2学期は行事ごとも多いですし、特に桜丘小学校は、チェリー班活動という縦割り班活動が盛んです。まさしく、非認知能力を高めるチャンスです。それぞれの立場でそれぞれに必要な非認知能力の向上に向け、特別活動を進めていきたいと思えます。

<9月・10月の予定> (※毎週金曜日は職員定時退勤日です。)

日	月	火	水	木	金	土
17	18	19	20	21	22	23
	敬老の日		見学旅行 3,4年			秋分の日
24	25	26	27	28	29	30
		PTA 合同委員会 見学旅行 1,2年		アフタースタディ		
10/1	2	3	4	5	6	7
		学力向上ウィーク 菊池省三先生来校		視力検査(低) アフタースタディ	視力検査(高) 職員研修のため 14:20一斉下校	
8	9	10	11	12	13	14
	スポーツの日				山の日	運動会
15	16	17	18	19	20	21
運動会予備日	運動会代休			チェリー班活動		

奉仕作業ありがとうございました

8月20日(日)の奉仕作業、大変お世話になりました。

雑草まみれだったグラウンドや周辺の法面、クモの巣が張っていた教室や廊下の窓が見る見るうちにきれいになっていきました。ビフォー&アフターの写真を撮っておけばよかったと思ひながら、「数は力」であることを改めて実感しました。

2学期に入り、熱中症指数を横目に見ながら、グラウンドで遊んだり運動会の練習をしたりする子どもたちの様子を眺めています。

保護者、PTA 役員のみなさま、4・5・6・年生の児童のみなさん、また、草の処分場を提供してくださった石原地区のみなさまに感謝申し上げます。本当にありがとうございました。



学年のじびら

桜小 二年目突入！

桜丘小学校に入学して2年目に突入。誰に対しても明るい笑顔で接し、元気と笑顔を与えてくれる2年生です。遊びに勉強にいつも全力で取り組んでいます。

多くのことを学び、時にはくじけながらも、たくさんの方に興味を持ち、たくさんの方とコミュニケーションをとって明るく元気に学校生活を送ってほしいと願っています。



1人1台端末を活用した **みたい！ききたい！まなびたい！**

情報教育担当

GIGA スクール構想により、一人一台端末が導入されて3年目となりました。本校でも、日々タブレットを使った授業を行っています。今回は1学期に子どもたちが使用した授業の一部を紹介します。

- 低学年 生活： 日々成長する野菜を撮影し、絵を描くのに使ったり、成長の様子をデータとして残したりしました。
- 中学年 総合： 環境体験の一環として西脇市のホテルを題材とし、ホテルが住みやすい条件や場所についてタブレットを用いて調べました。
- 社会： 地図記号を神経衰弱ゲームで楽しみながら学習をしました。
- 高学年 音楽： 音楽会に向けての練習で、演奏する自分の姿を録画し、練習の成果を記録に残しました。(音楽会での素晴らしい演奏に期待しています！)
- 体育： 運動会の応援合戦の振り付けを録画、共有することで、意見交換をしたり振り付けを覚えたりしています。(運動会楽しみにしています！)

夏休み中には、出された課題に挑戦し、端末により、データで提出する取り組みも行いました。日々の授業や夏休み以外でも使用する場面は多くあります。子どもたちの「みたい！ききたい！まなびたい！」を育てていくために日々取り組んでいるところです。ぜひご家庭でも端末の使い方やネットモラルなどについて家族の話題に取り上げてみてください。

2学期には、「端末の普段使い」による教育活動をさらに推進していきます。子どもたちの情報活用能力をしっかりと伸ばせるように、まずは、私たち教職員のICT活用指導力を磨いていきたいと考えています。